

Proletarios de todos los países ¡uníos!



AVANCE



Año I. Núm. 80

Diario de la mañana

Martes 1 Junio 1937

La flota alemana bombardea de una manera alevosa la ciudad de Almería Alemania e Italia retiran sus barcos del Control. - Gran emoción en Inglaterra y Francia por estos sucesos

Ejemplo

Con esta fecha y por giro postal os enviamos la cantidad de QUINIENTAS pesetas, producto de la recaudación efectuada entre el personal de este Batallón para ayudar de esa periódico que tanto se distingue en su labor realizada por unificación de los Partidos Comunista y Socialista y por su campaña en los frentes y en la retaguardia.

Os saluda cordialmente vuestros y de la causa.—El 2.º Batallón de la 16.ª Brigada. (Fechado el 26 en uno de los sectores del frente de Extremadura.)

AVANCE ha recibido esta comunicación del frente. La sencillez de la palabras con que está escrita, la generosidad y desprendimiento de estos camaradas que están luchando en las primeras líneas, nos han causado más que sorpresa, una fuerte y a la vez delicada emoción.

Este sentimiento que es el que nos impulsa a escribir las líneas presentes es la mejor, por no decir la única, respuesta que podemos dar a estos lectores de AVANCE. En él va comprendida la expresión y la seguridad de que así como nuestras palabras han sabido llegar a su pensamiento y a fundirse en él con su sentir y con sus deseos, su gesto nos une a ellos cordialmente como signo que nos permite reconocer hermanados en la misma causa.

Maravillosa siembra ésta de la palabra escrita. Que inesperadamente encuentra una respuesta insospechable, un eco lejano.

Vuestra carta, camaradas del frente nos enseña y nos dice mucho. Aunque no sea muy larga de palabras. Porque cuando se está ocupado en las duras actividades de la guerra, no hay espacio sobrado para hablar.

Vuestra carta nos dice—sin decirnoslo—en primer término, que nuestra siembra no es inútil, ni vana, y que prende y arraiga allí donde más hace falta. Nos dicen que vuestras campañas tienen vuestra aprobación que es para nosotros la más valiosa. Con ella caminamos seguros de ir por buen camino, aunque los bastardos y mezquinos intereses que nos dedicamos a combatir en la retaguardia nos pongan obstáculos y fallas.

Vuestra carta nos fortalece y nos incita a perseverar en la defensa de las posiciones adoptadas, y nos estimula a trabajar más firmes y más recio sintiéndonos con vosotros soldados de la misma causa.

Vuestro ejemplo obliga a todos. A nosotros nos obliga a mejorar nuestro propio trabajo superándonos y nos recuerda un deber que aún no tenemos bien cumplido. Y es éste: Estar todavía más ligados al frente, a los frentes. A estos frentes cercanos que son nuestra muralla defensiva contra la invasión del fascismo.

Nos obliga, camaradas, a ir en busca vuestra, a estrechar esos pechos valientes y fuertes que son la coraza de la España leal. Salud.

El Gobierno pide una reunión urgente de la S. de N.

Ginebra, 31.—El Gobierno español ha pedido la inmediata convocatoria del Consejo de la Sociedad de Naciones. Parece que la labor del Consejo está dificultada por la ausencia de él de las delegaciones de Alemania e Italia. Estas potencias parece que no tomarán participación en las sesiones.—(Febus.)

La escuadra alemana cañonea la ciudad de Almería, lanzando más de trescientos obuses que producen cerca de un centenar de víctimas

Almería, 31.—A las cuatro y media de esta madrugada, tocaron las sirenas de alarma, y a las seis y media, cinco barcos de guerra facciosos, iniciaron un fortísimo cañoneo contra la ciudad, que duró sin interrupción

hasta las siete. Lanzaron más de trescientos obuses, que causaron grandes daños y muchas víctimas. Son muchas las casas destruidas. En los primeros momentos, había 20 muertos y numerosos heridos.—(Febus.)

Informe del Comandante militar

Valencia, 31.—El Ministro de Defensa Nacional, ha recibido esta mañana del comandante militar de Almería, un informe dando cuenta del cañoneo de la ciudad por cinco buques alemanes. Dice que a las 5'30 de la madrugada, recibió aviso de Cartagena de que venían con dirección a Almería, un acorazado y cuatro destructores alemanes. Continuaron avanzando, y a una distancia de doce kilómetros concreto alguno, pues sembraron de proyectiles todo el casco de la ciudad,

calculándose en más de 300 los disparos hechos. Las baterías de costa contestaron con unos setenta disparos, siendo al parecer alcanzado uno de los destructores. Cesó el fusgo de la escuadra alemana a las 6'50 y se alejaron, lanzando columna de humo. El observatorio de las baterías, distinguió perfectamente los colores de la bandera alemana en los buques agresores, que desaparecieron por el Cabo de Gata

(Febus.)

Un acorazado y cuatro destructores Alemanes realizaron el bombardeo de Almería

Almería, 31.—Se conocen detalles de la agresión de que en la madrugada última fué objeto Almería. Hacia las seis de la mañana se señaló la presencia de un acorazado y cuatro destructores alemanes. El público, previamente advertido se dirigió a los refugios. Inmediatamente de comenzar el ataque de los barcos teutones, contestaron las baterías de costa. Los disparos hechos por la armada alemana se aproximan a los trescientos. Hubo casas en que cayeron tres proyectiles.

El vecindario corría despavorido por

las calles. Se organizaron con rapidez los trabajos de auxilio y salvamento. Los lugares más castigados fueron la Avenida de la República, calles de las Cruces y de Granada.

El Gobernador dijo que habían resultado 49 casas destruidas y un centenar con desperfectos. Los muertos hasta media tarde eran 19 y heridos un centenar. Se elogia la serena actitud de un oficial de telégrafos que en todo momento permaneció en su puesto.—(Febus.)

Se recoge sin explotar una bomba alemana de gran tamaño

Valencia, 31.—En el Ministerio de Defensa Nacional, facilitaron a las cuatro de la tarde una nota dando cuenta de que uno de los proyectiles disparados por la escuadra alemana contra Almería, que no llegó a estallar, atravesó tres casas quedando empujado en los sótanos de uno de los

edificios. Tiene un metro de longitud, y es de gran calibre. Lleva grabada el águila imperial.

En el depósito de cadáveres hay quince personas muertas; en el Hospital Provincial, nueve heridos; en el Militar, veintisiete; además hay otros cincuenta menos grave.—(Febus.)

En Londres produce emoción el bombardeo de Almería

Londres, 31.—La noticia del bombardeo de Almería ha causado profunda sensación. Ya que en general no se esperaba que Alemania tomara represalias tan graves, sin que una autoridad como el Comité de No Intervención haya examinado la cuestión relacionada con el incendio del "Deutschland". Los círculos oficiales se muestran extremadamente preocupados por las noticias de España, y en Ginebra han causado gran malestar y una reprobación unánime. Se

estima que el Gobierno alemán no es quién, para asumir una responsabilidad tan grave como la de una verdadera operación de guerra.

No se tiene todavía ningún informe sobre la actitud que adoptará el Gobierno británico, pero está fuera de duda que hará toda clase de esfuerzos, para evitar que los barcos alemanes cometan hechos semejantes al bombardeo de Almería que constituye un acto de una verdadera intranquilidad en la situación internacional.

Reflexión

El fascismo internacional se ha apuntado un nuevo tanto en Ginebra con motivo de la última sesión celebrada hace varios días. De nada ha servido a estos sesudos varones, que de vez en cuando se reúnen en aquél magnífico y tranquilo rincón suizo, la exposición clara, sincera, tajante, que el camarada Alvarez del Vayo ha hecho, con pruebas demostrativas de la agresión de que es objeto el Estado español por parte de dos potencias fascistas europeas—Italia y Alemania—, que pretenden extender con la convicción de su metralla el radio de acción en esta punta occidental del continente europeo. Nuevamente las potencias democráticas se han sentido temerosas como mujerzuelas alquiladas ante la amenaza del chulo, que navaja en mano, les exige el barato. Indigna pensar de qué modo el sanguinario grotesco alemán y el monstruo de camisa negra, especulan con el miedo que las naciones democráticas tienen a la guerra, y como estas les hacen el juego sin darse cuenta de que están siguiendo el camino más recto para negar a ella. Otra vez el palacio, que fué creado para salvaguardar la paz del mundo, ha contemplado atónito de qué manera los serios representantes diplomáticos, que seguramente sestearían con placidez, arrellanados en los amplios sillones aterciopelados, en el momento en que el Secretario, con voz cansina, daba lectura a los acuerdos, caían en la red que el fascismo arteramente les tendía. Apenas si se enteran los estirados diplomáticos que esta indecisión—parecida a lo que ocurre a esos hombres de bien, que por no dar escándalos consienten toda clase de bravuconería de los matones—puede ser el comienzo de una segunda conflagración apocalíptica que serán los primeros en sentir. De nada de esto se aperceben. Ellos no ven sus hogares arrasados, sus hijos mutilados, sus familias deshechas; ni contemplan, todavía humeantes, los restos de sus pueblecitos, ayer blancos y alegres, convertidos en montones de escombros, por arte y gracia de su condescendencia. Que saben de estos los encopetados señores cuando pretenden, trágica burla, en el palacio de la paz, solucionar con emplastos calientes el más cobarde ataque que el mundo conoce, hecho a una de las naciones que noblemente pensó en la solidaridad que las normas internacionales estipularon en aquél pacto firmado el año 1919. Demasiado convencidos estábamos de la inocuidad del organismo ginebrino; pero aun nuestro buen deseo, ya que no nuestra esperanza, esperaba todo menos esos absurdos ruegos y recomendaciones, vicios de contigüo, que tendrían la virtud, que duda cabe, de hacer más meritorio el triunfo del pueblo español; pero que también ponen de manifiesto que aquél órgano, que fué la esperanza de todos los hombres hambrientos de paz y justicia ha naufragado en el lago de sangre que la ambición de los Estados totalitarios le han formado.

Sobre la enorme pila de carne inocente amon tonada por la metralla fascista, la Sociedad de Naciones ha rubricado su testamento. Y mientras por el mundo continúa sonando la siesta carcajada del fascismo, el palacio ginebrino, callado y solitario, seguirá reflejando su aliva silueta sobre las tranquilas aguas del lago Lemán.

Importante información en cuarta plana

Una retaguardia fuerte y unida en

2

Pacto de la U. G. T. y C. N. T. en Cataluña

Barcelona.—El Comité de Cataluña de la U. G. T. ha remitido al Comité regional de la C. N. T., el siguiente documento:

"PACTO.—La U. G. T. y la C. N. T. de Cataluña, considerando que la unidad de acción de ambas sindicatos es de absoluta necesidad, tanto para asegurar el triunfo en la guerra como para garantizar las conquistas revolucionarias del pueblo en armas contra el enemigo común, así como por considerar que la unidad de acción en la lucha diaria de los obreros organizados en ambas centrales es el paso previo e indispensable para llegar a la unidad orgánica en una sola central sindical, establecen el pacto que a continuación suscriben, y adhieren al compromiso firme de cumplirlo exactamente y en todo momento, responsabilizándose los organismos dirigentes de la C. N. T. y de la U. G. T. de su ejecución real y efectiva por representar la aspiración inmediata de los obreros de una y otra central, e imponiendo la necesaria disciplina sindical en todos aquellos casos que pudieran darse de incumplimiento, sabotaje o lucha contra el programa y su realización por parte de aquellos afiliados y por las razones que fueren se negaran a acatarlo. Teniendo en cuenta que la atención preferente de las masas obreras organizadas ha de residir en el triunfo más rápido de la guerra, UGT y CNT se comprometen:

a) Intensificación en las industrias de guerra, elevando al máximo el rendimiento del trabajo, asegurando la disciplina en la producción y la estrecha vigilancia contra posibles sabotajes de elementos adversos o inconscientes y asegurando también el máximo ahorro de las materias primas y la mejor utilización de la maquinaria.

b) Esfuerzo común para ayudar al Gobierno a la adaptación de las industrias a las necesidades de la guerra, evitando así que haya fábricas o industrias inactivas y acabando con la inmorosidad que supone el que numerosos obreros cobren un salario del Gobierno de la Generalidad sin producir ningún rendimiento.

c) Asegurar un sistema de salarios que permita el máximo rendimiento de la mano de obra en las industrias de guerra, luchando contra toda tendencia de igualitarismo en el pago de salarios, por ser ésta una tendencia pequeñoburguesa que debe ser combatida por todas las organizaciones obreras.

d) Asegurar por todos los medios el cumplimiento estricto de su deber de ciudadanos a cada uno de los afiliados a ambas organizaciones sindicales, es decir, cumplimiento de los decretos de movilización, combatiendo a quienes por su edad y por ser actos para la guerra, se embosquen en la retaguardia, llegando a tomar contra ellos las medidas disciplinarias a que se hagan acreedores. Participación de la juventud en la instrucción premilitar.

e) Reorganización de la Comisión de Industrias de guerra de Cataluña, la cual, de acuerdo con el Estado Mayor Central, planificará la producción de la industria, distribuirá las materias primas y los combustibles, estableciendo las normas de producción y distribución con arreglo a las necesidades de la guerra, establecida por el ministro de Defensa de la República.

f) Respeto al decreto de colectivización dado por el Gobierno de la Generalidad el 24 de octubre de 1936, evitando por todos los medios que grupos, fábricas o sindicatos burlescos, poniendo en peligro la unidad de acción y luchando contra ella, serán públicamente desenmascarados e in-

ción rápida de los Consejos generales de Industria, orientados y dirigidos por el Consejo de Economía.

g) Aplicación, sin reservas ni ocultaciones, del decreto de desarme de retaguardia, descubriendo y denunciando todas las armas largas, las cuales deben estar única y exclusivamente en manos del Ejército y de las fuerzas de seguridad interior.

h) Municipalización inmediata de la vivienda de los espectáculos públicos y del transporte urbano, impidiendo que haya grupos, empresas o sindicatos que se conviertan en empresarios o propietarios, siendo el Ayuntamiento la representación de toda la población antifascista y esos servicios propiedad de la colectividad, la explotación y administración en beneficio del pueblo deben estar en sus manos, no sólo porque es la medida más justa y revolucionaria, sino porque ello contribuye a aligerar de algunas de las cargas económicas que impone la guerra respecto a las familias de los obreros que combaten en el frente y en la retaguardia.

i) Lucha activa contra los especuladores a través del establecimiento de una política de precios en relación con el proceso productivo y el coste de la vida. La realización de este programa mínimo, encaminado a resolver los aspectos más apremiantes de la guerra y consolidar nuestras conquistas revolucionarias, y a ampliar éstas con garantías que sólo pueden ser establecidas sujetándose al cumplimiento de un articulado que comprende:

1.º La libertad de sindicación que da asegurada por el respeto mutuo de los afiliados a la UGT y a la CNT, cuyos carnets sindicales son documentos acreditativos de la personalidad antifascista de quienes los poseen. Contra los que se dediquen a impedir que trabajen los afiliados a cualquiera de las dos centrales sindicales, contra los que amenacen y coaccionen, contra los que rompan los carnets o quieran privar de sus derechos en las fábricas o en la calle a cualquiera de los afiliados a la UGT o a la CNT, se levantará inflexible la acción común de sus organismos responsables, tanto regionales, comarcales, como locales, como de sindicatos de fábrica o de taller. La libertad de trabajo y esindicación, queda bajo la custodia inmediata de los obreros antifascistas afiliados a la UGT o a la CNT, los cuales están en pleno derecho de intervenir en una u otra central sindical.

2.º La depuración de las organizaciones sindicales se realizará en absoluto expulsando de ambas organizaciones a los que por actividades anteriores o actuales luchan contra la libertad y contra los intereses de la clase obrera y de la causa antifascista en general, así como a los que se resisten a ejecutar las consignas de los organismos responsables de la UGT y de la CNT a través de su Comité permanente y de unidad de acción, el cual controlará directamente la labor depuradora de las organizaciones sindicales.

3.º La disciplina sindical, libremente aceptada por los trabajadores a ambas centrales sindicales, será mantenida en todo momento por quienes tienen la responsabilidad de dirigir todos los actos de los trabajadores de Cataluña. Por lo mismo, la sanción contra los elementos que obra a espaldas de la organización y contra los que no acaten los acuerdos y decisiones de la misma será ejemplar y rápida. El agente provocador será perseguido y exterminado por los elementos que escapan al Control de las organizaciones y obran por cuenta propia, poniendo en peligro la unidad de acción y luchando contra ella, serán públicamente desenmascarados e in-

Alcázar de San Juan

La Casa del Pueblo de Alcázar con 8.500 afiliados se adhiere al Gobierno del Frente Popular

Con motivo de la reciente crisis de Gobierno se recibió en ésta Casa del Pueblo de Alcázar el siguiente telegrama circular:

"Consejo Provincial U. G. T. Ciudad Real a presidente Casa del Pueblo Alcázar.

Os aconsejamos telegraficéis Secretario Comisión Ejecutiva U. G. T. Valencia, diciendo os adherís posición U. G. T. con motivo crisis.

Esta Casa del Pueblo no pariendo justo esta posición dirigió el siguiente telegrama:

Excmo. Sr. Presidente Consejo de Ministros, Valencia. Casa del Pueblo Alcázar de San Juan en nombre 8.500 sindicados, saluda a Gobierno Frente Popular que preside, y promete estar a sus órdenes en todo momento.—Melitón Serrano, Presidente.—C.

Aclaración obligada

Debido a lo avanzado de la hora, en nuestro número del domingo no se corrigió la cabeza del periódico deslizando una importante errata. Decía BACUO cuando en realidad debió decir VACUO. Suponemos que el buen juicio del lector habrá subsanado, antes que nosotros, este pequeño lapsus.

utilizados para proseguir su acción destructiva.

4.º Teniendo en cuenta que el Gobierno de la Generalidad es el representante genuino del conjunto del antifascismo catalán que lucha sin distinción de ideologías en los frentes de batalla y en la retaguardia por el triunfo de la libertad y de la independencia de todos los pueblos hispánicos, las centrales sindicales UGT y CNT lo acatan como dirigente en la lucha general entablada contra el fascismo, comprometiéndose a realizar rápidamente sus decretos y ordenar que por la misma razón de emanar del órgano dirigente se ajustarán a las consignas mínimas, pero fundamentales, de nuestras aspiraciones obreras, fiscalizando su labor y controlando el cumplimiento del programa antifascista.

Para la realización del programa que antecede, la UGT de Cataluña, considera que hay que mejorar y perfeccionar el Comité de enlace UGT y CNT, que hasta ahora ha venido funcionando, y que debe ser creado en su lugar un Comité permanente de unidad de acción, el cual deberá organizarse sobre la base de tres representantes directos de cada uno de los Comités de Cataluña de las dos centrales, los cuales montarán su oficina de trabajo en un local aparte de los locales de cualquiera de las dos organizaciones. Sus atribuciones serán de carácter ejecutivo para todo lo que se refiera a la realización práctica del pacto, manteniendo estrecho contacto con el Comité de Cataluña de la UGT y el regional de la CNT, de quienes recibirán la orientación y las decisiones que se hagan precisas. El Comité permanente resolverá directamente, pero siempre con conocimiento de los representantes del Comité de ambas organizaciones, cuantos conflictos puedan surgir. El Comité permanente y las organizaciones trabajarán en común por la formación de un Comité permanente en todas las comarcas y localidades que recibirán la orientación de aquél.

La aceptación del programa es el único medio de que se logre la unidad y se establezcan las bases para llegar a la realización práctica de la unidad en una sola central sindical.

Los campesinos no han sido reaccionarios ni lo son

Todos nuestros obreros y campesinos, cualquiera que sea el matiz ideológico que tengamos, somos solidarios en una misma obra, en la obra de ganar la guerra y en la obra de preparar para nuestro país un porvenir feliz. En esto todos somos responsables y en esto estamos todos obligados y la redención de los campesinos, la redención de esas muchedumbres siempre oprimidas por la reacción, es la obra de la colaboración de todos. Que no se diga, para legitimar posiciones falsas, que los campesinos son unas castas reaccionarias. No es verdad, los campesinos, como los proletarios, como los intelectuales, como todo lo culto y progresivo de nuestro país, han sido víctimas de la sociedad, de una sociedad, que no les permitió nunca luchar contra sus explotadores.

¿Reaccionarios los campesinos? ¿acaso los campesinos son culpables de que en España hubiese señoritos, de que en España hubiera zánganos que vivían a costa de ellos? ¿somos culpables los campesinos de que hubiera caciquismo? No lo son, ¿acaso son culpables los campesinos de que la reacción caciquista, de que la reacción latifundista, hiciera sobre ellos una labor podrida, los engañaran, les hiciera toda clase de prevenciones para tenerlos siempre dispuestos y en contra del proletariado? No; no son los campesinos los responsables.

Los campesinos no son, por naturaleza, reaccionarios, como tampoco lo son los proletarios. España se distingue de otros países del Occidente europeo por un gran atraso social, eco-

nómico y político. En Francia y en Inglaterra, sus revoluciones habían resuelto ininidad de problemas que en España estamos resolviendo hoy, allí, los resolvieron hace cientos de años. En España los tenemos que resolver en pleno siglo XX. No importa que las conversaciones históricas hayan venido a abrirnos paso para que hoy tengamos que resolver lo que los países avanzados resolvieron hace muchos años.

Entonces también los campesinos eran reaccionarios, está claro, porque ya entonces dominaban los grandes propietarios de la tierra, pero culpar del atraso de nuestro país a los obreros o a los campesinos, que no hemos tenido en nuestras manos más que la miseria, es un crimen, que no podemos aceptar en ningún momento. Los campesinos son reaccionarios—dicen algunos—con determinadas finalidades. Lo dicen para ir en contra de las medidas que van a permitir a los campesinos abrirse paso libre hacia el camino de la democracia y hacia el camino de la unión antifascista, porque tienen ideas atrasadas. Es como si al obrero en alfabeto le quitamos la posibilidad de ser libre porque la burguesía no le dió la posibilidad de aprender a leer y a escribir, como era necesario y nadie culpe a los obreros, porque nadie los puede culpar de defectos de los cuales no son ellos los responsables, sino el reaccionarismo, que les ha privado de todo.

Ciudad Real, 31 de mayo, 1937
Francisco Jiménez.

Consejería P. de Industria y Comercio A todos los Consejos Municipales, sujetos a su jurisdicción en materia de abastecimientos

Por decreto de la Presidencia del Consejo de Ministros, fecha 5, publicado en la "Gaceta" del 7, ambos del mes de mayo de 1937, ha sido constituida esta Consejería de Industria y Comercio, como autoridad de los Consejos municipales de esta provincia en materia de abastecimientos; todo lo cual deberá tenerse en cuenta en los sucesivos por éstos últimos al dirigir toda clase de escritos.

Esta Consejería, continuadora de la sustituida Comisión provincial de Abastecimientos, ajustándose en un todo a las disposiciones emanadas del Ministerio de Industria y Comercio, repleta de grandes deseos en bien de la Sociedad y consciente de la obligación encomendada, notoriamente difícil, por los momentos que vivimos, tiene proyectado regular el más normal suministro de viveres, siempre que para su ejecución las Autoridades locales de los pueblos de su jurisdicción, comprendidas de estas aspiraciones, cooperen activamente en la labor a desarrollar, obediendo las indicaciones que se les hagan y haciendo cumplimiento rigurosamente sus disposiciones.

Para dar cumplimiento a lo comunicado, en telegrama de 31 de mayo, a los Consejos municipales, sin dejar por ello de dar a conocer a esta Consejería los productos que de nuestro suelo regional de comer, beber y arder actualmente tengan en existencias, por esta Consejería se emitirá a referidos:

Consejos unos boletines, acompañados de su atinente circular, para que sean rellenos, declarando con toda verdad los productos disponibles y necesarios de importar para su consumo.

Quedamos convencidos de que por las autoridades interesadas se pondrá la mayor diligencia en el cumplimiento de lo comunicado mediante el presente; y en su consecuencia como organismos de transmitir estas disposiciones superiores que van examinadas a conseguir el bien de todos los elementos que luchamos por la Causa Antifascista.

¡Salud y República!
Ciudad Real, 31 de mayo, 1937.
B.º V.º El Gobernador civil,
Federico Collado.—El Consejero,
C. Sánchez.

INSPECTORES

Para producción y organización y Agentes donde no haya nombrados, necesita Mútua de Seguros de Accidentes y otros Ramos
Solicitudes y detalles al APARTADO, 35 CIUDAD REAL

El Comité Provincial del Partido Comunista llama a todos los trabajadores de la ciudad para que se organicen en sus Brigadas de ayuda a las faenas de recolección

Acto del Partido Socialista en Valbepeñas

El domingo, en nuestra ciudad ha tenido lugar el acto organizado por la Agrupación Socialista local, habiendo en él los camaradas José Muñoz de la Espada, por la Unión General de Trabajadores; Félix Torres, alcalde de la villa y Antonio Cano Murillo, Presidente de la Federación Provincial.

El camarada de la Espada, tuvo una magnífica intervención abogando por la unidad del proletariado, y condenando a quienes pretenden indisponer a unos trabajadores con otros para el orgullo del cuartel general fascioso de Burgos y Salamanca. Al lado del Gobierno del Frente Popular, que es el Gobierno de la victoria, hemos de cumplir con disciplina sus disposiciones para ganar la guerra.

Los comentaristas tendientes a debilitar la autoridad del Gobierno legítimo, hágalos quien los haga, facilitan a nuestros enemigos y no pueden ser considerados quienes así obran sino como fascistas. (Ovación.) No son los sombras quienes nos representan lo que hemos de mirar; en el Gobierno están camaradas de absoluta confianza de los trabajadores y nuestro deber es facilitarles su labor, colaborando sin reservas con nuestro Gobierno. Pide la depuración de las organizaciones; y en tonos respetuosos para con la Sindical hermana dice que habrá de llegarse a la unificación completa para bien de la causa antifascista. (Una ovación prolongada subraya sus últimas palabras.)

Habla a continuación el camarada Félix Torres, alcalde de Valbepeñas, exponiendo cómo tenían la intención de no hablar en público hasta que terminará la guerra, pero que las circunstancias han aconsejado hacerlo para dar a conocer cuáles son los momentos que atravesamos y la conveniencia de marchar con recta conducta por el camino de la unidad. Estamos hoy, como estuvimos ayer con los republicanos sinceros. Demuestra la actuación nociva de los radicales que primeramente atacaron al Gobierno Azaña, para destrozar la República y luego traicionar a la clase trabajado-

ra, como lo han hecho poniéndose al lado del fascismo para ametrallar, a los obreros. Se extraña hubieran podido dudar de su temporal cesación, con siderando una canallada la versión lanzada por los enemigos del pueblo, de que él, su modesto representante hubiera abusado de su confianza. La causa de enviar un telegrama, en nombre de la U. G. T., de la que es Presidente, ello no podía ser censurado. Y esto es lo que se ha reconocido, pese a las insidias. Juntos trabajaremos con los camaradas de la C. N. T. y del Partido Comunista. ¡Unión y a ganar la guerra! (Muchos aplausos saludan las últimas palabras del orador.)

Toma la palabra el camarada Antonio Cano Murillo, quien habla del historial limpio del Partido Socialista, que desde muchos años trabajó siempre en defensa de los intereses de los trabajadores. Hemos roto nuestro silencio—agrega—no para hacer propaganda, sino para explicar los momentos que estamos viviendo y para decir a los obreros lo que debe hacerse para ganar la guerra. Haremos la unidad de todos, y aspiramos a ver refundidas las letras de los dos Partidos del proletariado que habrá de ser el partido dirigente de la victoria y de la revolución. Y facilitaremos la unidad procurando se depuren las organizaciones. Habla de la revolución soviética emaltecendo la gesta gloriosa de aquellos luchadores, gracias al Partido Bolchevique que supo organizar la vanguardia y la retaguardia para vencer a la reacción del país y a los invasores internacionales. Hagamos una retaguardia fuerte y colaboremos con el Gobierno de la República, trabajando disciplinadamente por ganar la guerra. Nada de discrepancias. Todo contra el enemigo común. Y termina propugnando la unidad sin cetera y honrada de todos para vencer al fascismo.

Himno de Riego, La Internacional y otros cantos revolucionarios, iniciaron el acto y lo terminaron, entre el entusiasmo general.

U. C.

Sección Agronómica de Ciudad Real

Parcelación de siembras y pastos

CIRCULAR

El Ministerio de Agricultura ha dictado una orden, con fecha 21 del corriente mes, publicada en la "Gaceta" de la República del día 25, que dice textualmente:

«Con objeto de evitar posibles siniestros que afecten a las cosechas de cereales y leguminosas, así como el arbolado de todas clases, existentes en las tierras de la zona leal al Gobierno de la República,

Vengo en disponer:

Primero. Las Secciones Agronómicas provinciales procederán de acuerdo con los Comités Agrícolas locales a tomar medidas convenientes, a fin de parcelar, en el más breve plazo posible, por medio de trochas o fajas corta-fuegos, las tierras sembradas de cereales y las de pasto con o sin arbolado.

Segundo. Dichas fajas tendrán un ancho mínimo de dos metros y quedarán desprovistas de toda vegetación espontánea o cultivada, dándoseles en toda su extensión labores a brazo o con arado, según lo permita la topografía del terreno, a fin de que quede la tierra completamente desprovista de vegetación y de su rastrojo.

Los sembrados de cereales serán divididos por estas trochas en parcelas, que tendrán una extensión máxima que fijarán dichas Secciones Agronómicas por zonas y clases de cultivos, pero no

será mayor en ningún caso de veinte hectáreas. Será igualmente obligatorio la faja aisladora en los linderos de las fincas superiores a dicha extensión. Las de erial y monte bajo y las hojas de pasto de las alternativas herbáceas se trocearán siguiendo las instrucciones dadas por las Secciones Agronómicas provinciales correspondientes.

Tercero. Queda subsistente la legislación que rige a estos efectos, para las fincas de carácter forestal.

Cuarto. Una vez hecha la mies, se procurará amontonarla sobre el terreno, en lugar que no tenga rastrojo ni pasto seco, trasportándola a la era en cantidad que haya de ser trillada al día, de cuyo lugar se retirará la paja y el grano trasladándola cada jornada hacia los almacenes definitivos.

Esta Jefatura encarece a todos los Comités Agrícolas de la provincia que procedan, sin pérdida de momento a cumplimentar esta orden, ya que no se les ocultará la importancia y trascendencia de la misma, dirigiéndose, en casos de duda, a esta Sección Agronómica o a las Jefaturas de Reforma Agraria, Granja Agrícola, Estaciones de Viticultura de Alcázar de San Juan y Valdepeñas, Distrito Forestal y Estación Elayotécnica de Almodóvar del Campo, cuyo personal técnico prestará el asesoramiento debido.

Ciudad Real, 31 de mayo 1937. El Ingeniero-Jefe, Zoilo CANO.

Gobierno Civil

Circular

Conservación de la riqueza artística

El Excmo. Sr. Ministro de la Gobernación, en telegrama circular del 29 actual, dice a éste Gobierno civil lo siguiente:

«Con fecha 3 del actual se dictó por este Ministerio la circular núm. 26 que le reproduzco para su más exacto cumplimiento.—El Ministro de Instrucción Pública me interesa que haga saber a todos los Gobernadores el deplorable efecto que se produciría para nuestra riqueza nuestra historia y nuestro concepto en el extranjero si se permitiese destruir obras de arte que son monumentos nacionales. Por eso se procederá a impedir el derribo de todo edificio que tenga carácter aún cuando hubiera estado dedicado al culto religioso pues las iglesias pertenecen al Estado y éste tiene el deber de velar por las riquezas artísticas que ellas suponen para nuestro país.»

Lo que se hace público para general conocimiento y requiero a los Presidentes de los Consejos Municipales estén atentos a exigir al riguroso cumplimiento de las órdenes preinsertas.

Ciudad Real 30 de mayo 1937. El Gobernador civil interino, Federico Collado Arce.

Rectificación necesaria

Baja y no expulsión

La Comisión Ejecutiva de la Agrupación Socialista local dice haber acordado con fecha 28 de los corrientes mi expulsión de la misma.

Estimo anacrónica dicha medida por cuanto yo mismo—que soy el único que puede disponer de mi libertad política—mucho antes me había dado de baja en dicha Agrupación, como puedo comprobar con documento fehaciente.

José B. González.

Nota de la Agrupación Socialista

Con referencia a la rectificación hecha por el ex afiliado a ésta Agrupación, José Benito González, y sin ánimo de perder tiempo, que nos es muy necesario para cosas más importantes, nos interesa hacer constar que dicho señor ha sido expulsado de ésta Agrupación por comprobarse que su actuación política no era todo lo limpia que fuera menester, ya que al mismo tiempo que al Partido Socialista era afiliado de otro organización política en esta misma localidad. Este hábil juego, que con intención que ignoramos, se venía realizando no podía consentirse ni se ha consentido.

Por lo demás, esta Agrupación, aclarados ya los motivos, a los que no hubiera dado publicidad a no ser por la contumacia del Sr. Benito en demostrar una cosa idemorable, no volverá a referirse a éste asunto suficientemente discutido ya.

AGRUPACION SOCIALISTA de Ciudad Real

Se desea saber

Salvador Marín Marín, desea conocer el paradero de su compañera Francisca Peña Giménez, y de sus dos hijas. Cuesquier noticia sobre éstas debe comunicarse a este Gobierno civil.

Pérdida

Se ruega al que haya encontrado una cartera grande, extraviada en el Parque, conteniendo documentos de diversas clases, la entregue al Maestro del Grupo Escolar "Pablo Iglesias", Francisco Moral.

Delegación de Hacienda

Se pone en conocimiento de los comerciantes y particulares para su más exacto cumplimiento, el Decreto del Ministerio de Hacienda de fecha 19 de mayo de los corrientes:

A partir de la publicación de este Decreto se prohíbe la fundición y la adquisición para fundir de cualesquiera clase de piezas u objetos de lingote o pasta, así como la elaboración de objetos de toda clase, si el industrial no estuviera previsto de la oportuna licencia administrativa, que expedirán las Delegaciones de Hacienda.

La infracción de esta regla constituirá delito de contrabando.

Ningún particular podrá retener en su poder piezas de plata de cinco pesetas en número superior a cinco, tampoco podrá retener en su poder monedas de dos pesetas y de peseta en cantidad superior a quince pesetas.

La negativa de un comerciante, industrial o empresario a satisfacer sus compromisos o a devolver cambios de monedas o billetes de nominal superior mientras tiene en su poder dicho metal, comprobada por los Inspectores de la Hacienda Pública, constituirá para aquél delito de contrabando.

En caso de existir denunciadores, estos percibirán la participación en la multa que les corresponde con arreglo a las disposiciones vigentes.

Se hace saber también por el presente a las autoridades de todas clases obligadas a coadyuvar a la labor de perseguir el contrabando de plata, que tanto las actas de las aprehensiones como los presuntos reos han de ser puestos a la disposición de mi autoridad para que por la Junta de Contrabando y Defraudación acuerde lo que proceda.

Se previene a todos los comerciantes e industriales deben presentar en esta Delegación de Hacienda, declaración duplicada de sus ingresos por ventas al por menos diarios, para que se fije el porcentaje de plata que pueden tener en caja a la apertura diaria del establecimiento; debiendo cambiar al día siguiente la plata que exceda de dicho porcentaje en el Banco de España por papel moneda.

Los comerciantes pueden y deben denunciar a aquellos compradores que sistemáticamente y teniendo en su poder moneda fraccionaria empleen para sus compras solamente papel moneda.

Los ciudadanos deben cooperar a esta labor denunciando a las autoridades a los comerciantes que teniendo en su poder moneda fraccionaria se nieguen al realizar el cambio al efectuar las compras.

Ciudad Real, 31 de mayo, 1937. El Delegado de Hacienda, CARLOS BENITO.

De salud pública

Con gran pesar nos dirigimos a veces a las autoridades al objeto de subsanar defectos varios en distintos órdenes. Es que en nosotros, igual que en ellas, influye la pesadilla de la guerra de tal modo que, por ningún concepto, nos creemos obligados a plantear cuestiones accesorias que vayan ligadas, bien que momentáneamente, a una dejación de problemas más importantes.

Este que nos ocupa hoy es de tan mínima importancia—y tan corriente—que tenemos cierto reparo en exponerlo. Naturalmente, no hacemos de él un crítica. Sólo hacemos un ligero hincapié por si puede ser atendido si quiera sea en uno de los pocos ratos de ocio de que se disponen.

Nos referimos a los olores tan desagradables que despiden las bocas de las alcantarillas. No sabemos hasta qué punto pueden ser foco de infección, mas teniendo en cuenta las medidas sanitarias que recientemente se han adoptado (contra la viruela, el tifus, etc.), creemos que en relación con ellas se han de tomar todas aquellas que se encaminen a una mejor condición del ambiente que respiramos para que, entre todos, se obtenga la efectividad que deseamos.

También pensamos, al escribir es

Madrina de guerra

Desean los camaradas Manuel Pulido Roperio y Cristóbal Fernández Benítez, ambos luchadores del pueblo que se encuentran en la 52 Brigada Mixta, 4.º Batallón, Plana Mayor, en Pozoblanco.

to, la posibilidad de que las medidas sanitarias se pongan en práctica a causa de tales condiciones de insalubridad, pero, no obstante, es de suponer que la confluencia de dos fuerzas—valga la aportación de la ley física—actuando en el mismo sentido sobre el mismo punto, llevará consigo una acción doblemente valiosa que la que se obtendría con una cualquiera de ellas aisladamente.

Decíamos que esta cuestión se ha presentado todos los años con el calor. Ahora también, pero más agudizada por contribuir las circunstancias conocidas, reforzadas con el descuido, mayor que siempre, que parecen tener los vecinos, la afluencia de refugiados, etc., etc.

Por tanto, las causas son conocidas de antiguo. Si no se ha podido poner remedio otras veces es necesario que ahora se haga todo lo posible para evitar una infección que, por lo señalado, tiene un campo abonado magníficamente.



El crucero alemán «Deutschland» alcanzado por varias bombas

Berlín, 31.—La noticia del bombardeo de un crucero alemán, se conoció en Berlín en la madrugada del sábado al domingo demasiado tarde para que los círculos políticos pudiesen adelantarse a una impresión. Hitler que se encontraba en Munich, regresó rápidamente en las primeras horas de la tarde de ayer domingo. Los servicios permanentes del Ministerio de Guerra y Marina, declararon que conocían la noticia, pero que no podían hacer ninguna manifestación. El almirantazgo comunicó que el crucero alcanzado por las bombas no es el «Almirantazgo Scheer», sino el «Deutschland».

En los primeros momentos se dijo que el número de víctimas se elevaba

a veinte muertos y setenta y tres heridos. El «Deutschland» fué alcanzado por las bombas pero ha podido llegar a Gibraltar para desembarcar a las víctimas.

En los círculos oficiales declararon que el Gobierno del Reich está estudiando urgentemente el modo de adoptar todas las medidas necesarias que comunicará inmediatamente al Comité de No Intervención.

Berlín, 31.—La Agencia D. N. D. comunicó que el número de víctimas del «Deutschland» se eleva a veintitrés muertos y ochenta y tres heridos, de ellos diecinueve graves. (Febus.)

Una nota alemana sobre el caso del «Deutschland»

Berlín, 31.—Antes de salir para Berlín Hitler, recibió en Munich a los dos y media de la tarde al jefe de la Marina alemana, que llegó en avión. Los principales colaboradores de Hitler, se encontraban ayer fuera de Berlín, y llamados por este urgentemente, se presentaron con toda rapidez. Enseguida se reunió el Consejo, y cerca de media noche, la agencia oficial, publicó un comunicado, en el que dice: «Los aviones rojos, han bombardeado un acorazado alemán. Nueva provocación inicu de los bolcheviques españoles. El gobierno alemán sabrá responder a esta agresión. Se trata de un caso insólito e increíble en el que unos aviones bolcheviques españoles han bombardeado sin el menor motivo a un buque de guerra alemán que se hallaba tranquilamente fensa Nacional, recibió esta mañana bravos marineros alemanes, han muerto como los héroes. El gobierno alemán habrá de dar a esta insólita provocación, la debida contestación.»

El gobierno del Reich ha hecho sobre esta cuestión la declaración siguiente: «Hace algunos días, aviones rojos, atacaron con bombas a unos buques británicos, italianos y alemanes, que se hallaban anclados en el puerto de Mallorca. En aquél entonces,

mataron a seis oficiales de un barco italiano. Como consecuencia de estos hechos, los barcos alemanes, recibieron órdenes de no continuar su estancia en este puerto. El 29 de mayo el acorazado «Deutschland» estaba anclado en la rada de Ibiza, debiendo éste buque formar parte de las fuerzas señaladas por el control internacional; a pesar de esto, de seis a siete de la tarde el acorazado recibió inopinadamente varias bombas de dos aviones rojos que al parecer procedían de Valencia, y que descendieron en vuelo planeado. Como el buque se hallaba en descanso, los tripulantes se encontraban en los departamentos no protegidos de la parte de proa. Una de las bombas rojas cayó en medio del comedor de la tripulación y otra fué a caer en un buque italiano, en el comedor de oficiales. El resultado de esta criminal agresión es de 20 muertos y 73 heridos. Otra bomba cayó en el buque, sin causar daños de importancia.

El buque navegó en estado de combate hasta Gibraltar. Este nuevo atentado criminal contra un buque alemán obliga al gobierno del Reich a tomar en la medida que comunicará sin pérdida de tiempo al Comité de No Intervención.» (Febus.)

Llega a Gibraltar el buque bombardeado

Gibraltar, 31.—Ayer domingo por la tarde el «Deutschland» traía la bandera a media asta y a bordo 25 muertos y 30 heridos. Fueron desembarcados hospitalizándose a los heri-

dos, reuniéndose en el todos los médicos disponibles de la población. Todos los buques de guerra extranjeros, a la llegada del barco alemán, pusieron la bandera a media asta.

Alemania da orden a sus buques para que ataquen a todo barco o avión español que se acerque

Berlín, 31.—El Gobierno ha adoptado una resolución participando que no tomará parte en el sistema de control y en las deliberaciones en el Comité de No Intervención, en tanto no se hayan obtenido las garantías necesarias contra la repetición de actos como el del bombardeo del «Deutsch-

land». Mientras dure esta situación y estado de cosas el Gobierno alemán, ha dado órdenes a sus buques de guerra de disparar contra todo avión o barco de guerra español que a ellos se acerque. (Febus.)

En Francia no se justifica la existencia del «Deutschland» en Ibiza

París, 31.—En los círculos políticos no se justifica la existencia del «Deutschland» en Ibiza ni por una misión de policía internacional, ni por necesidades en el abastecimiento. Las Islas Baleares están colocadas bajo el control de los barcos franceses. Además se había llegado a un acuerdo con el Comité de Londres, señalando el lugar de donde podían abastecerse los barcos alemanes participantes en la

vigilancia internacional. Tampoco se ha declarado al «Deutschland» hacía cuanto se convino en las reglas de Derecho marítimo, y su entrada en Ibiza la realizó sin el permiso de las autoridades encargadas del control. Conviene subrayar que dicho buque en aquellas circunstancias, no dependía directamente del Comité de Londres, puesto que no ejercía en aquél momento ninguna función de control.

Inglaterra tiene la esperanza de que Alemania no provoque una grave situación

Londres, 31.—En la Cámara de los Comunes contestando a diversas preguntas, Edén declaró, que en una entrevista que tuvo esta mañana con el encargado de Negocios de Alemania,

ha dicho que el Gobierno Británico, tenía la esperanza de que el alemán no intentará ninguna acción susceptible de empeorar la grave situación actual. (Febus.)

La U. G. T., el Partido Socialista y el Comunista se dirigen a sus internacionales

Valencia, 31.—El Partido Socialista Obrero Español, el Partido Comunista y la U. G. T., se han dirigido a las Internacionales Obreras Socialistas, Comunista y Federación Sindical Internacional, haciéndole la exposición de los bárbaros atropellos que sufre España por parte de las naciones fascistas, y piden a los trabajadores de todo el mundo hagan presión sobre sus Gobiernos para que estos actúen con energía sobre los Gobiernos fascistas. Firman el telegrama. Lamonedá, J. Díaz y Felipe Pretel. (Febus.)

Nota de Alvarez del Vayo a la S. de N.

Valencia, 31.—El Delegado de España en la Sociedad de Naciones Alvarez del Vayo ha dirigido una nota al Secretario general de la Sociedad ginebrina, que contiene las consideraciones expuestas por el Gobierno de la República en la nota que a la terminación del Consejo se entregó a los Informadores. (Febus.)

El Sr. Eden recibe a los representantes de Italia y Alemania

Londres, 31.—El señor Edén, Ministro de Negocios Extranjeros de Inglaterra, ha recibido a los Consejeros de Alemania y al Embajador de Italia, para hablar con ellos de la gravedad creada por los incidentes desarrollados. (Febus.)

En Francia produce emoción el bombardeo de Almería

París, 31.—Las primeras noticias sobre el bombardeo de Almería por buques alemanes ha causado profunda emoción.

El Gobierno se puso rápidamente en comunicación con los demás interesados especialmente con el de Londres. (Febus.)

Se confirma el bombardeo alemán

Londres.—Un mensaje radiotelegráfico, lanzado por un destructor británico sobre el bombardeo de Almería por confirma el bombardeo de Almería por el barco alemán «Almirantazgo Sthar» (Febus.)

La diplomacia inglesa es optimista

Londres, 31.—En los círculos diplomáticos se espera que el bombardeo de Almería marque posiblemente el fin de las represiones tomadas contra el Gobierno de la República, y por consiguiente, ningún nuevo incidente surgirá por parte de Italia y Alemania. Italia seguirá dando órdenes a sus barcos mercantes para que se abastecan en los sitios donde están establecidos los servicios de control a fin de que los observadores de este inspección su cargamento. (Febus.)

Noventa pasajeros desaparecidos del «Ciudad de Barcelona»

Malgrat, 31.—El «Ciudad de Barcelona» conducía 243 pasajeros, 53 supervivientes fueron recogidos heridos. (Febus.)

Partes de Defensa Nacional TIERRA

Se ocupa una posición de gran importancia

SECTOR DEL CENTRO:

En el frente de Navacerrada, las tropas republicanas han ocupado la importante posición de Cabeza Grande. En las inmediaciones de Balsain y jardines de la Granja se sigue combatiendo con gran intensidad infligiendo a los rebeldes duro castigo. En los demás frentes de este Ejército, no hay novedad digna de mención. Se pasaron a nuestras filas siete soldados con armamento y municiones.

AGRUPACION DE TERUEL:

Ligero fuego de fusil y ametralladora, pasándose a nuestras filas un sargento, tres cabos y un soldado.

SECTOR NORTE.—(Vizcaya.):

Ligero fuego de fusil y ametralladora. La artillería leal actuó con gran intensidad, castigando duramente las posiciones enemigas. Llegaron a nuestras filas un sargento, un cabo, cuatro soldados y cinco paisanos.

AGRUPACION DE ASTURIAS:

En Oviedo, duelo de artillería, batiendo con eficacia la estación del Norte y el cuartel de Pelayo.

En el frente de León, los aviones facciosos arrojaron algunas bombas sobre nuestras posiciones sin causar daños. Por este frente se pasaron a nuestro lado, dos cabos, cuatro soldados y cinco paisanos.

SUR DEL TAJO:

Tiroteos sin importancia, habiéndose pasado a nuestro campo doce soldados con armamento, uno de ellos con un fusil ametralladora.

En los demás frentes, sin novedad.

Un avión leal derribado después de hacer huir a cinco trimotores

Un aparato leal se encontró a pocas millas de la costa peninsular con cinco trimotores que procedentes de Palma de Mallorca, venían, sin duda, con propósito de realizar un bombardeo sobre algunas de las ciudades de Levante, probablemente Barcelona. Tres de los trimotores se pusieron en fuga y arrojaron sus bombas al mar.

Los dos entablaron combate con el aparato leal, derribándolo. Seguidamente lanzaron también al mar las bombas y regresaron a sus bases. Esta combate en el que hemos tenido que lamentar tres bajas ha evitado otras muchas que se hubieran producido con el bombardeo malogrado. (Febus.)

La motonave «Ciudad de Barcelona» torpedeada por un submarino faccioso

Barcelona, 31.—Ayer domingo por la tarde un vapor que se dirigía hacia Barcelona, fué torpedeado cerca de Malgrat, por un submarino faccioso. Sin conseguir su propósito, pues entró sin novedad en el puerto.

Poco después pasando por el mismo sitio, la motonave «Ciudad de Barce-

lona» que venía de Marsella, el mismo submarino la torpedeó, echándola a pique. Rápidamente salieron barcos y remolcadores para salvar a los naufragos.

El señor Companys estuvo en el lugar del suceso, para enterarse de los detalles de la catástrofe. (Febus.)

La organización militar de Euzkadi produce magníficos resultados

Valencia, 31.—El Presidente de la República ha firmado un decreto dando una nueva organización el Ejército del Norte. Estas fuerzas quedarán organizadas en dos grandes unidades dependientes directamente del Ministerio de Defensa Nacional. Estas dos unidades son: una del Cuerpo del Ejército del país vasco y la otra del Ejército de Asturias y Santander.

Santander, 31.—El mando del primero se concede al general Mariano Daniel Uribarri y el del segundo al general Francisco Llanos de la Encarnación. Ambos jefes, asumirán el mando de todas las fuerzas: tierra, mar

y aire, que actúen en los frentes de sus respectivas jurisdicciones, debiendo mantener estrecha relaciones entre sí.

Para cooperar a las operaciones del domingo se realizaron los siguientes servicios de aviación: A las 6'30 San Ildefonso. A las 10'45 la parte norte de Balsain en Cabezagrande y en la loma de Matabueyes, donde el enemigo tiene grandes trincheramientos. A las 8 en Revenga. A las 13 y a las 14 la loma de Matabueyes, y nuevamente a las 9 San Ildefonso.

Todos estos bombardeos se hicieron con resultados notoriamente positivos, sin que ocasionaran a nuestras fuerzas aéreas una sola baja.

El Gobierno español llama a todos los países amigos

Valencia, 31.—El Consejo de Ministros se reunió por la noche a las 9'45 en el Ministerio de Defensa Nacional. A la salida ninguno de los Ministros hizo manifestación alguna. El camarada Hernández entregó a los periodistas una nota en la que el Gobierno da cuenta de los hechos ocurridos con relación al buque alemán «Deutschland» y el bárbaro bombardeo llevado a cabo como represalia contra la población civil de Almería.

El Gobierno—continuó diciendo el camarada Hernández—pone de manifiesto a todos los países amigos y a todos aquellos que quieren evitar que el mundo en situación análoga a la de España, adhiera su protesta decidida a la del Pueblo y Gobierno español para defender la independencia y libertad de su Patria.

También ha entregado a los informadores una comunicación afectuosa habida entre el Ministerio de Defensa y el Encargado de Negocios de Inglaterra, en la que se hace resaltar la correcta actitud del Gobierno español. (Febus.)

Italia retira sus barcos

Roma, 31.—El Gobierno ha decidido retirar los barcos que participan en el control.

Londres, 31.—Grandhi estuvo en el Foreign Office dando a conocer la intención de Italia de suspender su colaboración en la No Intervención.